

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

Table with columns: PAIS, PTAS., CTS. Rows: España, Extranjero (U. Postal), Ultramar.

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

Retratos de Weyler

En la librería de Amengual y Muntaner se venden hermosas fotografías del general Weyler, á los siguientes precios.
Retrato tamaño placa, 10 reales.
Id. París, 10 id.
Id. Album, 5 id.
A los suscritores á La Almudaina se les rebajarán dos reales de los precios de las dos primeras clases y uno de los de la segunda.

CARTAS DE CUBA

Tipos de la guerra

El comandante de un fuerte

La vida de un comandante de un fuerte en la campaña de Cuba, es por cien veces que la vida de un capibata, de un monje de la Trapa, del ser que esté más sustruido y secuestrado á la comunicación con los hombres, con el resto de la tierra. Y es por cien veces, porque al menos el fraile goza de paz moral y está exento de responsabilidades, en tanto que el misero oficial que mandando veinticinco ó treinta soldados ocupa un fuerte, vive desvelado, intranquilo, en perpetua angustia, por la posibilidad de un ataque, y tiene que responder de aquellas vidas á su cuidado confiadas y del honor de la patria y del ejército, que ha de salvar intactos, aunque se vengan sobre él mil contra uno.

No hay que decir lo que será su existencia, si el fuerte que defiende está situado fuera de la línea y de toda carretera ó camino, sin que por allí cruce alma viviente, en el desierto inmenso del Camagüey ó en el extenso y desoladísimo Departamento Oriental. Si eso le librara del peligro de una agresión, del martirio de un sitio, sin esperanzas de socorro, podía aún creer que estaba emperado durante larga temporada y resignarse á su suerte. Pero precisamente en esos puestos es en donde la vida suele correr mayores y más positivos riesgos y en donde el heroísmo es condición impuesta por las circunstancias, so pena de cobardía y del castigo que merece quien no muere antes de rendirse.

No se olvide el género de guerra que emplean los insurrectos, que, si nunca provocan un combate, ni aceptan una batalla decisiva, suelen, en cambio, prevalerse de la situación de inferioridad numérica y atacar cien contra uno, mil contra veinte. De modo que la vida de un comandante de un fuerte está encerrada en este dilema terrible: O que pase la campaña en la inacción más absoluta, sin haber tenido una acción, sin haber entrado una vez siquiera en fuego, ó de encontrarse con el enemigo, ser éste tal, que el sólo hecho de rechazarlo y defenderse constituya una verdadera epopeya, una hazaña digna de ser grabada en mármoles. O se le exige la condición de héroe extraordinario, ó se le coloca fuera de toda ocasión de batirse. No sé qué será más duro, y cuál de esos estados pedirá mayor fortaleza de alma.

Sólo sé, que todos los comandantes de fuertes están deseando con el alma y la vida verse en una de esas situaciones desesperadas, porque es preferible el enorme riesgo de un ataque, de un asedio, á pasar días, y semanas, y meses, y hasta años, en el más terrible abandono de los hombres, en un abrumador aburrimiento, que puede ser causa incluso de locura. Si se dice con razón que una larga travesía por el mar engendra el odio á bordo, por no poder tolerarse los que encerrados en limitada superficie de terreno todos los días se ven y se tratan con mayor motivo se puede afirmar que la existencia en común en un fuerte origina á la larga el tedio castrense, el aborrecimiento de la vida.

Las dificultades de comunicación en la isla, acrecentadas por la guerra; los peligros á que se vé expuesto un convoy que racional y munición á los fuertes, los mil accidentes de la lucha que interrumpen la periodicidad de tales servicios, pueden hacer, y hacen á menudo, que el comandante de un fuerte y su gente se vean condenados á un ayuno forzoso y prolongadísimo. Y entonces no vale la resignación, ni el temple de espíritu, porque el dolor de la incomunicación y del hambre llegan á adquirir caracteres agudísimos, insuportables. Y entonces la muerte en pelea con el enemigo, se presenta como una solución placentera y se llama á las balizas plácidas, porque corten y acaban con una situación insoportable. Se comprende que el heroísmo, que la lucha casi sobre

natural, se imponga en tales casos como una liberación...

No era de esos casos tan agudos, tan graves tan desesperados, y, sin embargo, inspiraban profunda compasión los habitantes del fuerte de «Las Mangas». Cuando nosotros llegamos allí, habían oido una fuerte explosión al paso del tren que iba á Pinar del Río, en Punta Brava, y no obstante hallarse tan cerca del siniestro, no podían saber nada de él, no podían satisfacer el ansia natural de conocer la desgracia. Habiera sido una imprudencia, y las imprudencias se pegan caras en la guerra, abandonar el fuerte é ir al lugar de la catástrofe. Les están prohibidas tales excursiones, por cuanto todas las desdichas que han ocurrido en esta campaña se deben á aventurarse en el campo con escasa fuerza. Así es que la excitación de ese aislamiento é ignorancia, llegaba á ser en el comandante y en los soldados del fuerte un padecimiento mayor que la certeza de verse atacados por todas las fuerzas de Maceo.

No sabían más sino que á las ocho de la mañana había pasado por delante de ellos un tren de viajeros, conduciendo soldados convalecientes, recién salidos del hospital, que iban á incorporarse á sus respectivos regimientos y columnas. A la media hora, una detonación formidable les decía que había volado el tren en todo ó en parte. Después, ya no se oyó el silbido de la máquina. Todo quedó en silencio, y había transcurrido así todo el día, en mortal espera de los acontecimientos.

Inmediatamente después de la detonación se habían oido descargas. El tren debía haber sido atacado, para completar la obra destructora de la dinamita, para aprovecharse de la confusión de la catástrofe. Y allí estaban los soldados del fuerte de «Las Mangas» acariciando el fusil, rabiendo por no poder dispararlo contra los insurrectos, sin poder volver en auxilio de las víctimas del siniestro, reducidos á la condición de espectadores que no ven el drama. Las órdenes terminantes de campaña les prohiben hacer otra cosa que esperar un ataque.

¿Qué había pasado? ¿Se comprende lo que puede llegar á ser el ansia casi delirante de saber los detalles de un accidente tan grave como la voladura de un tren? ¿Se comprende lo que es estar á unos cuantos kilómetros de una desgracia y no poder hacer nada por remediar sus efectos? Se comprende cómo estarían los soldados de «Las Mangas».

Pero además, sus padecimientos morales se complicaban y exacerbaban por otra circunstancia no menos dolorosa para ellos. Aquel día se les habían acabado todas las municiones de boca. Precisamente aguardaban á que pasase el tren que iba á Pinar del Río, para que al regresar trajese las raciones que necesitaba el fuerte. Tenían la esperanza de recibir los socorros de otra otra parte de Artemisa. Pero por la noche volaron los insurrectos una alcantariella por el lado de atrás en dirección á la trocha, y por de pronto quedamos todos incomunicados con el resto del mundo. Por la línea, yendo á Pinar, volado un tren; por el costado opuesto, cortada la vía. Y la situación del fuerte, en cuanto á subsistencias, agravada por la presencia de nuestro tren, que conducía 150 soldados que no habían comido.

Para los habitantes del fuerte el caso no era nuevo, que ya se habían visto en trances peores y más apurados. Meses atrás una voladura semejante interrumpió la circulación de los trenes desde Artemisa á Pinar del Río, durante veintidós días. Catorce emplearon los ingenieros en llegar á Pinar y recomponer la vía, ocho en volver. Durante este tiempo vivieron del asado, comieron de lo que les deparó la Providencia. Los últimos días mataron reses á tiros y fueron por ellas con gran exposición, infringiendo las órdenes de campaña, porque la necesidad de vivir lo infringe todo.

Y lo que es la Naturaleza humana. Ellos no lo decían, ni tal vez se daban cuenta exacta del fenómeno; pero es lo cierto que allá en sus adentros, dolándose de la catástrofe de las bombas, la consideraban, sin embargo, como una circunstancia dichosa, que rompía la triste, abrumadora, insuportable monotonía de su vida, causándoles emociones que les distraían del invencible tedio, del mortal aburrimiento de su soledad y reposo. Claro es que no deseaban esa distracción á costa de la existencia de nadie, y mucho menos de sus compañeros de armas, pero una bomba sin consecuencias podían hasta desearla.

Había que ver aquellos desdichados oficiales sufriendo el confinamiento perpetuo del fuerte, un primer teniente de tropa y un segundo teniente de voluntarios, los que se pasaban semanas enteras incluso sin hablar. Los habían salido apenas en el fuerte. No se sabía de qué color había sido primitivamente su uniforme.

Los días le parecían siglos, y los meses edades históricas del mundo. Una existencia así es para desesperar al mayor filósofo del universo, y la filosofía no puede ser ocupación del que, á pesar de toda su tranquilidad y reposo, puede recibir de un momento á otro la visita inesperada de Maceo.

Lo que debe ser tal existencia, se comprueba con el detalle siguiente. Ibanos en columna, después de pasar la noche en el fuerte de «Las Mangas» hacia Candelaria. La marcha era penosa, por cuanto tenía que hacerse por las traviesas de la línea férrea, que nos obligaban á llevar un paso acelerado, gímástico, á saltos. El sol calentaba de tal modo, que las ropas se nos empapaban en sudor y la garganta se quedaba seca y marchábamos con media lengua fuera. Al pasar por delante de uno de los fuertes, no me acuerdo si era el de San Juan ó cual era, la columna hizo alto y los soldados se lanzaron al asalto del fuerte, en busca de agua. Encontraron una pipa llena...

Ya se preparaban á vaciarla, cuando salió del fuerte, no un hombre, un energúmeno, dando gritos desaforados. Defendió su agua del fuerte.

El comandante que mandaba la columna le increpó, diciéndole que era inhumano y egoísta no dejar que las tropas bebiesen cuando iban cansadas, muertas de sed y de fatiga.

El teniente, sin abandonar la pipa de agua, casi llorando exclamó:

— Mi comandante, píame usted lo que quiera, pero no me pida un imposible. Por aquí no hay ninguna fuente, ni río, ni charca de agua sucia siquiera. Bómbenos lo que nos trae la locomotora del tren de Pinar del Río. ¡Dios sabe los días que con ese accidente de las bombas tardará en pasar! Si los soldados de su columna se bebían esa única pipa que me quede, se condena á mis hombres á que mueran de sed.

Y el oficial, en su desconsuelo, se abrazaba á la pipa, con los ojos congestionados, presa de una verdadera calentura.

A los mismos soldados les dió lástima y emprendimos otra vez la marcha, esperando para beber la llegada á Candelaria.

Como ese caso habrá muchos, que tal es la dura, la horrible condición de un comandante de un fuerte, por cien veces que la de la más estrecha regla monástica, que la vida de un náfrago en isla desierta. A veces se libra por un heroísmo extraordinario, dando la vida en combate desigual, de tanto padecer. Pero lo más frecuente es que su heroísmo quede ignorado, sin gloria ni recompensa, en ese sacrificio anónimo, obscuro, de todas sus energías.

La esclavitud de la inacción, un desesperado quietismo, son la peor enfermedad para un soldado verdadero...

LUIS MOROTE

(De El Liberal)

ALMANAQUE DE BAILLY-BAILLIERE para 1897

De venta en la librería de Juan A. López, Plaza del Mercado.

Visítese la casa J. MULET Y COLL ¡¡¡Hay que verlo!!! MINONAS, 5

Efectos del papel moneda

Una época de precios elevados en los Estados Unidos

Nada más extraordinario en la locura de la inflación que actualmente impera en las regiones agrícolas, que el olvido de lo experimentado por este país no hace aún treinta años. Los Estados del Oeste, donde las manifestaciones en favor de los altos precios son en estos momentos más violentas, se hallaban entonces poco colonizados todavía; pero los Estados del Sur habían alcanzado ya, en conjunto, un grado de desarrollo igual al que hoy poseen, y muchos de sus actuales habitantes deben de recordar perfectamente cual era el estado de cosas bajo un régimen de precios mucho más elevado todavía que los que prometen en estos tiempos los argentistas; precios mucho más elevados, en verdad, que los que jamás se habían conocido en ninguna parte después del régimen de los asignados en Francia. No comprendemos por qué se recuerda tan poco esta época de altos precios en los Estados del Sur, donde los proyectos de inflación son tan populares; en esta virtud no nos parece ocioso llamar la atención acerca de

este punto. Las Memorias de la señora de Jefferson Davis, relativas á su marido, suministran, con testimonio incontrovertible, materia de reflexión para los agricultores del Sur.

Allí leerán, con el intenso anhelo de recordar tiempos pasados que hacia mediados de Julio de 1862 los agricultores del Sur vendían á dollar la cocina de huevos que ahora sólo valen de 10 á 12 centavos; las patatas, que ahora están tan baratas, no valían menos de 6 dollars el bushel (36 y 1/3 litros); los pollos, de 0'57 á un dollar cada uno; la manteca, de 0'57 á un dollar la libra, y las coles, de 0'50 á 0'75 dollar la pieza. En Noviembre, los fineses agricultores de aquel tiempo cobraron 15 dollars por un barril de harina. En febrero de 1863, los precios se elevaron á tipos que harían la boca agua de nuestros agricultores del día. Los pollos se vendían ya á 12 dollars la perja, y el tocino á 8 dollars, no por barril, sino la libra. En 1864, la abundancia de riquezas fué para el agricultor mucho más lejos de lo que podía soñar la avaricia desenfrenada, ó de lo que podría prometer el abogado más furibundo de la libre acuñación de la plata: fluían á torrentes sobre el agricultor.

La harina se vendió entonces á 300 dollars el barril; un peto valió 60 dollars, las judías blancas se vendían á 75 centavos el bushel y la leche á 4 dollars el cuartal (un litro y 1/3 centilitros). En 1865 las cantidades que el agricultor obtenía en cambio por sus productos, eran casi incalculables. Eja los precios á su completo gusto, y las existencias de moneda eran inagotables. Jamás, antes de entonces, los agricultores de los Estados Unidos ni de ningún país, habían acumulado semejante cantidad de moneda en sus arcas. De hecho no eran éstas lo suficientemente capaces para lo que necesitaban contener, y pasaba en aquel tiempo como verdad inconcusa que los compradores llevaban al mercado la moneda en costos y se retiraban con las mercancías colocadas en las faltriqueras.

Sin embargo, por uno ú otro motivo, los agricultores se mostraban satisfechos. Regañones empadernados, que siempre tienen algo por qué quejarse, en aquella ocasión no estaban contentos de la calidad de la moneda; por lo que concernía á la cantidad, no tenían nada que objetar. Cuando tuvieron la moneda barata advirtieron que la moneda por sí misma no es de ninguna utilidad, ni tiene otra que aquélla lo que permite obtener en cambio; esta moneda barata les proporcionó en la práctica grandes desengaños. La señora de Davis nos ilustra respecto á este punto, diciendo lo que los agricultores tenían que pagar por los útiles que adquirían. Si necesitaban café, les costaba en 1862 á más de 4 dollars, la libra; una buena taza de té requería el pago de 18 á 20 dollars; si querían endulzar esta exquisita bebida, no podían adquirir azúcar por menos de 20 dollars la libra; si usaban coche para ir á los mercados, pagaban 5 dollars por la manutención del caballo, y 15 si lo retenían todo el día. Algunos meses más tarde, el agricultor compraba un par de botas por 100 á 200 dollars; si no quería permitirse esa lujo podía echar medias suelas en un par viejo por 50 dollars. Si prefería, por la inversa, disfrutar de sus fortunas gastándola á lo gran señor, no necesitaba más que ir á comer á una fonda, donde un plato de sopa costaba 1 1/2 dollar, la ración de carne asada 3 1/2 dollars, las ostras frescas 5 dollars, una taza de café 3; para el whiskey había excepción, no costaba más que 2 dollars la copa. Todos saben que es menos costoso comer asociado: nueve soldados confederados tenían una comida reparadora por 631 1/2 dollars queda más!

Es versión corriente que los militares son manirroto incorregibles, y que por lo tanto no se creían ricos aunque la moneda llegase á abundar tanto como el agua. Así al menos se desprende que los datos que van á seguir, tomados por la señora de Davis en el libro del Coronel Miller Ower: «In damp and battle with the Washington artillery.»

Gastos de un oficial de artillería que va de Richmond, Virginia á Augusta, Georgia, en Marzo y Abril de 1865.

Table with columns: Date, Item, Dollars. Rows: Marzo 11.—Comida en el camino, 20; 17.—Tabaco y bitler, 60; 20.—Afeitarse y costarse el pelo, 10; 20.—Ualente, 135; 20.—Velas, 50; 23.—Levita, chaleco y pantalón, 2.700; 27.—Cuatro y medio litros de whiskey, 450; 30.—Un pantalón, 700.

	Dollars.
30.—Un par de botas de montar	400
Abril 16.—Seis yardas de tela	1.200
14.—Una onza de sulfato de quinina	1.700
14.—Hospedaje de dos semanas	700
14.—Costo de 60 dollars oro	6.000
24.—Una docena de botellas vino de Catawba	900
24.—Un sandalo y gastos menores	75
24.—Corillas	25
24.—Una cortaplumas	125
24.—Una pastilla de jabón de Windsor	50

Pero lo más admirable respecto á la moneda barata, es que estos precios tan elevados no bastaban para inducir al agricultor á llevar sus géneros al mercado. Casi todas las gentes parecían reducidas á la más negra miseria; muchos padecían hambre; algunos murieron de ella. Las amas de casa tostaban batatas, trigo, centeno y lo servían en sustitución de café; hilaban algodón para tejer tela que sirviese de mantas, y cortaban calzado, que ellas mismas cosían, de alfombras viejas.

En la tienda de campaña del general Lee no se comía carne más que dos veces por semana. El alimento ordinario del general consistía en repollo cocido en agua con sal, batatas y un pedazo de pan de trigo. Y, sin embargo, asegurábase que el Estado de Virginia hubiera alimentado al solo al ejército entero si el patrón del oro se hubiera mantenido.

Nada de extraño había en todo esto. La experiencia demostró bien pronto á los agricultores que no les era posible subvenir á sus necesidades con la moneda barata que recibían por sus productos. Aunque los precios se elevaban sin tregua, aunque guardaban su trigo y sus puercos á fin de obtener cada día sumas más crecidas, no por esto se enriquecían porque la tal moneda barata solo en decreciente progresión les permitía adquirir los artículos necesarios para la vida.

Si se proponían ahorrar algo de esa moneda que á torrentes llenaba sus arcas, pronto se convencerían de la inutilidad del sacrificio. Cuanto más tiempo la conservaban menos obtenían por ella en cambio de objetos valiosos, y el día en que cien dollars de aquella moneda llegaron á valer menos que un dollar oro, se les convirtió prácticamente en papel vulgar.

(De La Estafeta.)

Un hombre extraordinario (Cuento)

—Estúpida, sí, hija mía, me ha llamado estúpida—decía Constanza Pailhes, mujer del ilustre sabio de este apellido, á su amiga Arsenia Chassignol.—Cuando me casé con ese miserable, hace trece años, tenía yo diecisiete y él veintidós. Pues bien; hace trece años que le aborrezco. Lo que ha provocado mi odio, es su absoluta é irritante perfección en todo, que me persigue como una ironía cruel. Jamás se queja, siempre está alegre y constantemente se halla dispuesto á abandonar sus trabajos científicos para acompañarme á un baile ó al teatro, y para divertirse y hablar de modas, de las que entiende mucho más que yo.

Sin embargo, me quejo y me hago la víctima, como todas las mujeres, por más que nunca me dé pretexto para ello. José Pailhes, que no es rico, ni mucho menos, me dá para alfileres todo el dinero de que puede disponer. Si al cabo de tres días le pido una nueva cantidad, me la entrega sin replicar, empeñándose, sin duda, con alguno de sus editores. Yo busco en vano el medio de exasperarlo, y no lo encuentro jamás. Ultimamente, cuando se consagraba á practicar unos experimentos importantes, en los que estaba fija la atención de Europa, le supliqué que me cediera su laboratorio para construir en él una cocina, y accedió enseguida á mi deseo, trasladando á otra habitación sus aparatos. A los pocos días busqué un nuevo tema, que tampoco me dió buen resultado. Todos los soberanos le han regalado condecoraciones cusajadas de brillantes, y yo se las pedí para mi uso particular. ¿Y sabes lo que hizo? Por su propia mano rompió las condecoraciones y me regaló las piedras preciosas de que estaban adornadas.

Pero el principal motivo de mi odio, lo que nunca perdonaré á mi marido, es el haberme robado á mi hijo, del cual ha hecho un ser que en nada se me parece y no es ya de mi raza. Yo habría querido ponerle un nombre poético, y el infame le puso Bernardo. En vez de hacerle rizar el pelo cuando ya fué mayorcito, y de obligarle á tocar al piano las romanzas y valsas en boga, le puso un maestro de gimnasia y ha convertido al muchacho en una especie de Hércules.

En lugar de meterle en un colegio, su padre le ha servido de profesor y le ha enseñado hasta el griego. También le ha iniciado en los más profundos secretos de la música y Bernardo lee correctamente las partituras de Mozart y de Berlioz, sin que haya yo logrado nunca oírle tocar ningún instrumento, y conoce á fon-

do las matemáticas y los clásicos. Así, pues, mi hijo es una criatura verdaderamente insuperable. ¡Figúrate si tengo motivos para odiar á mi esposo! Oyélo, amiga mía, no hay manera de dominarle ni de sacarle de sus casillas, porque siempre me dá la razón en todo.

Llena de indignación quise engañarle para provocar el divorcio y también fui vencida en mi empeño por ese hombre extraordinario.

Me dejé hacer la corte por Camilo de Peroche y cuando estábamos en el período platónico nos sorprendió Pailhes en la calle. No sé de dónde salió en aquel momento mi marido; pero el caso es que levantó en alto á Camilo, lo metió en un coche que pasaba y dió al cochero las señas del seductor y además una buena propina.

El carruaje se alejó precipitadamente y mi marido y yo nos dirigimos á casa, sin proferir ni una palabra durante el camino.

Al llegar á nuestro domicilio estaba resuelta á herir á mi esposo con uno de esos insultos que no hay manera de perdonar. Habría querido llamarle cobarde y miserable; pero ¿cómo podía yo calificar así á un hombre que se había jugado mil veces la vida en auxilio de sus semejantes? ¿Cómo insultar tan injustamente á héroes que en varias ocasiones se había arrojado al agua, no sólo para salvar mujeres y niños sino también para salvar perros que estaban á punto de ahogarse? Además, José Pailhes ha auxiliado á mucha gente en los incendios, ha detenido caballos desbocados, á los que ha convertido en caballos de marmol; ha asistido como médico á los pobres en tiempo de epidemias contagiosas consolandolos, viviendo con ellos y respirando su pestífero aliento. Sin embargo, como tenía grandes deseos de llamarle cobarde y miserable, acabé por dirigirme un torrente de injurias y experimenté un placer intensísimo al oír brotar de mis labios las palabras más groseras que el hombre ha podido inventar.

Por toda contestación, el infame me besó una mano cariñosamente.

—¡Ah!—exclamé llena de ira.—Según parece, mis palabras nada significan y soy para mi marido un ser inconsciente, una bestia de carga, un mueble de lujo. ¡Yo te obligaré á que me tomes en serio!

Cogi un instrumento de cirugía que estaba en una mesa, y precipitándome sobre Pailhes, le herí con todas mis fuerzas en un brazo. El malvado se quitó la levita y se puso á curarse, vendándose la herida con la mayor tranquilidad del mundo.

Sin embargo, no me desarmó la vista de su sangre, y exclamé:

—¡Ya estarás satisfecho! ¡Ya puedes proporcionarme el placer de denunciarme y de hacerme condenar por los tribunales!

¿Y sabes lo que hizo entonces mi marido, querida Arsenia? Me envolvió en su plácida mirada, y, fijando en mí sus enormes ojos, me dijo sonriente:

—¡Qué estúpida eres!

TEODORO DE BANVILLE

LOS MEJORES CAFÉS

Moka y Hacienda 1.

tostados diariamente y sin evaporación

J. MULET Y COLL

Miñonas 5.

Se recomiendan los géneros que expende las casas *Muntaner, Sindicato 2 á 10* por su bondad y baratura.—Grandes surtidos de novedades para señora y caballero.—Especialidad en artículos para el Clero.

Gimnasio Balear

DIRIGIDO POR DON MIGUEL MUNTANER

Inspector médico, Don Juan Munar

VERI 5

Gabinete Dental de Nicolás Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en dentaduras, orificaciones, sempates, extracciones sin dolor. Precios económicos.

—PELAIRES, 102—PALMA—

Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. Marcé—Cirujano Dentista—Santo Domingo, 1

NOTICIAS

De la capital:

En otro lugar de este número publicamos la distribución de las cantidades recaudadas en las suscripciones verificadas por el O. F. R. Republicano Balear y la sociedad de los Coros de Clavé, para socorro de las familias de las víctimas de la explosión del revellán de San Fernando, las que los interesados puedan pasar á recoger en el Casino Republicano Mallorquín (Sombreros, 5 y 7) hoy y mañana, de seis á ocho y media de la noche.

Por la delegación de hacienda de esta provincia se previene á los ayuntamientos de la misma, que terminando el día 31 del actual el plazo concedido para que los acogidos á los beneficios del artículo 1.º de la ley de 16 de Abril de 1895 ingresen el importe de los dos primeros plazos de sus descubiertos hasta el 30 de Junio de 1894, lo efectúen precisamente antes de la expresada fecha, así como de los débitos que puedan resultarles por presupuestos posteriores, pues en caso contrario se considerará que renuncian á los mencionados beneficios y se procederá contra ellos en la forma que haya lugar.

El buen tiempo siguió ayer, como en el día anterior, pero con alguna menor crudeza, toda vez que viniendo el viento de la parte del mar, no era tan frío, circunstancia que favoreció mucho á la gente que anduvo fuera de casa. El sol brilló sin obstáculo hasta el ocaso.

Por el gobierno civil de esta provincia se llama la atención de los ayuntamientos acerca de la obligación que les impone la ley vigente para elección de senadores, de formar y publicar en primero de Enero de cada año, lista de los individuos que los componen y de un número cuadrado de vecinos con casa abierta que sean los que paguen mayor cuota de contribución directa, sin que se acumulen las que satisfagan en ningún otro concepto, listas que deberán estar expuestas al público hasta el día 20 del citado mes.

La animación observada el domingo y el lunes en la feria, por lo que hace al mercado de volatería de la plaza de las Escaradas empezó á menguar en el día de ayer, durante el cual no se efectuaron tantas ventas como en los anteriores. En cambio el mercado de lechonas estuvo concurrido, pudiéndose decir ser ayer el primer día de ventas en cuanto á esta clase de animales.

Tocante á la exposición, tanto de aves como de reses negras, que ha habido en el año actual, es preciso afirmar que ha resultado uno de los más favorecidos ó acaso el más favorecido de cuantos se han presentado, pues nunca habíamos observado área tan extensa ocupada por manadas de pavos, ni tan larga línea en la cual se exhibían las de lechonas, así montaron como cebadas en estado de domesticidad. La producción en este punto, se ha presentado exuberante y favorecida habiendo podido lanzar al mercado tanto número de cabezas. Lo que hace falta es, sin embargo, que el consumo alcance á absorber este exceso de producción sobre años anteriores, á fin de que los ganaderos y avicultores encuentren premiados sus afanes y recompensado su trabajo.

Hasta la presente la demanda no ha presentado mal aspecto, y sería colmada ventura si continuase en la misma proporción hasta mañana, último día de mercado.

Ya se publica en el *Boletín Oficial* el anuncio para procederse á la subasta con objeto de contratar la conducción diaria de ida y vuelta de la correspondencia pública, á caballo ó en carruaje desde la estación del Ferrocarril en Manacor, hasta la oficina de correos en Capdepera, bajo el tipo máximo de 450 pesetas anuales.

Pueden presentarse proposiciones desde luego en el gobierno civil de estas islas y en la alcaldía de Manacor todos los días útiles, hasta el 22 de Enero próximo á las cinco de la tarde. La apertura de los pliegos tendrá efecto en dicho gobierno civil el día 27 del mismo mes á las dos de la tarde.

Anoche falleció, de una manera repentina, el Conserje de este Gobierno civil, quien había servido en aquella casa durante más de cuarenta años.

El popular Ramón, había resistido en su puesto á todos los cambios y embates de la política; había visto desfilar por aquellas dependencias cerca de cincuenta gobernadores; había asistido al trasiego de empleados, viéndose respetado por todas las situaciones, gracias á su carácter modesto y servicial. Que Dios le haya acogido en su seno.

Por el Ministerio de Marina ha sido concedida al señor D. Eugenio Molina, ingeniero jefe de minas de esta provincia y director facultativo de la sociedad «Salinas de Ibiza», la cruz de Mérito Naval de segunda clase, libre de gastos, por los servicios prestados, en nombre de la mencionada sociedad, á la Comisión Hidrográfica, durante el tiempo en que dicha Comisión efectuó sus trabajos en la vecina isla de Ibiza.

Felicitemos por este merecido honor al señor Molina y á la sociedad que tan dignamente dirige y representa.

Ayer no publicamos el suplemento de la tarde á causa del retraso con que recibimos los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid, y del poco interés que ofrecían las noticias de la capital.

Nuestro distinguido amigo Don Gabriel Vidal, devolvió ayer espléndidamente el obsequio que recibió días pasados con motivo de su discurso, pronunciado en Cas Catalá á sus amigos para una comida cuyo *menu* fué el siguiente: Paré de cangrejos.—Fileta á la Perigort.—

Pescado con salsa Ribart.—Pavas asadas.—Ensalada rusa.—Babás á la Zorina.—Frutas, dulces y pastelitos.—Vino: Rioja, Sauterne, Champagne «Gladiatore», Fine Champagne.

El servicio á cargo de Nicolás Tous fué selecto y acertadísimo; y la alegría y cordialidad que reinó entre los comensales, harán que quede grabado en la memoria de todos el recuerdo de la agradable gira.

En la mañana de ayer quedaron instalados y empezaron á funcionar los mataderos improvisados y provisionales para lechonas, que suelen montarse en diferentes parajes de esta ciudad y en los cuales se degülla de ordinario un número muy considerable de estos animales.

Estos establecimientos desaparecen en la víspera de Navidad, después de haber facilitado á las familias el tener limpias y en disposición de ser utilizadas desde luego, las lechonas que suelen consumirse en las pascuas.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Santa María haber detenido á tres sujetos que sorprendió jugando á los prohibidos en una taberna de aquella villa.

Los expresados individuos, juntamente con dos barajas y 8'15 pesetas que les fueron ocupadas encima de la mesa, han sido entregados al juez competente.

—La del mismo puesto denunció al alcalde de la misma á tres taberneros, por tener su establecimiento abierto hasta altas horas de la noche.

—Por la de Binisalem fué detenido un individuo presunto autor de haber maltratado de palabra y obra hasta un conejito.

—Da cuenta la del puesto de Porreres de haber detenido á dos sujetos presuntos autores de haber sustraído varias prendas de ropa, una olla con miel y una escopeta de la casa de campo denominada *Son Garbo* de aquel término municipal.

El individuo que fué herido el otro día en la calle de B. se sigue en estado satisfactorio.

En el vapor correo de Valencia llegó anteayer á esta ciudad, después de haber ingresado con brillantes ejercicios en la Academia de Infantería de Toledo, el apreciable joven natural de Pollensa don Andrés Cifra Munar, hijo de nuestro amigo don Andrés.

Un carrizo de los llamados lijeros atropelló anteayer en la calle de San Miguel á una niña, produciéndole una rozadura en la pierna derecha.

Por orden del primer inspector de policía señor Jume, fué anteanoche encerrada en el depósito de Capachinos, una mujer de malos antecedentes sobre quien recaían sospechas de que fuese la autora de ciertas raterías verificadas en la plaza Mayor.

Ayer por la mañana dos individuos en la calle de San Miguel, resultando ambos con varias leves contusiones.

Intervenido agente de la autoridad, quien citó á ambos contentientes para comparecer ante sus superiores.

En Sóller se ha declarado un nuevo caso de viruela.

Han sido dados de alta los atacados de dicha enfermedad existentes en las villas de Establiments y Andraig.

Una caballería que tiraba ayer por la mañana de un carruaje por la calle de San Miguel, se espantó, saliendo á escape, logrando ser detenido, junto á la Plaza de Abastos, no ocurriendo por milagro ninguna desgracia personal.

Un sujeto que ayer por la mañana promovieron un fuerte escándalo en la calle de la Herrería, fueron castigados con una multa de 10 pesetas.

Estos últimos días algunas comisiones de la Junta de Protección al soldado han salido á postular por las calles, en las tiendas de comestibles, puestos de venta de la plaza Mayor y otros mercados, con objeto de acopiar, artículos de consumo peculiares de las próximas pascuas de Navidad para regalar con ellos á los 38 soldados heridos ó enfermos que tiene bajo su patrocinio la expresada Junta.

La colecta, como no podía menos de esperarse, ha dado resultados enteramente satisfactorios, tanto que será posible repartir á cada uno de los soldados un gallo, una botella de vino de licor, un paquete de sopa, tres cocas de bizcocho, una lata de conservas, media libra de chocolate ó una lata de sardinas, un trozo de turrón, dos cocas de turrón de mazapán, tres manzanas, cinco embutidos, cincuenta barquillos, un paquete de arroz, y dos paquetes de azúcar.

Además serán repartidos entre algunas madres pobres que tienen hijos en el ejército de Cuba, algunas patatas, batatas, buniatos, cebollas, nueces, bellotas y otras frutas que también recogieron las nobresadas comisiones.

Todos estos géneros han estado expuestos en el Bazar Palmesano de la plaza de Cort.

El vapor *Beller* salió ayer tarde de este puerto, para el de Barcelona con la valija carga y el siguiente pasajero: Don Ramón Coromines, don Pedro Casto.

don Juan Costas, don Manuel Badía, don Teodoro Simó, dos Hermanitas de los pobres, un Médico militar, don Antonio Riera, don Cefe-rino García y señora, don José Mendes, don Julián Cadrony, don Eduardo Balle, don Ri-cardo Carbonell, don Gabriel Padrós, doña Margarita Lofante, don Luis Caza, don Anto-nio Mañiz, don José Laporta, don Lorenzo Pons, don Francisco Vidal, don Gabriel Llinás, don Antonio Gual, don Miguel Ferrer, don Guillermo Salas, don Juan Comas, don Miguel Bosch, don José Foulbe y su esposa, don Miguel Barceló, don Juan Matheu, don Pedro Homar, don Sebastián Morey y su señora don Gaspar Barceló y dos individuos de tropa.

Por el Juzgado de Instrucción de este parti-do se cita en forma a la testigo Francisca Cirer Horrach, cuyo actual paradero se ignora, la cual, el día 19 de Junio último, acompañaba á Bartolomé Cortés Forteza, fallecido por causa de accidente en Banyola el propio día, para que se presente en dicho Juzgado con el fin de prestar la debida declaración, dentro de quinto día.

En el Boletín Oficial correspondiente al día de ayer se publica el escalafón provincial de los maestros y maestras de esta provincia, para los años económicos 1895 á 1896 y 1896 á 1897.

Distribución

de las cantidades recaudadas por el ORFEÓN REPUBLICANO BALEAR y la ASOCIACIÓN DE LOS COROS DE CLÁVÉ

para los damnificados y las familias de las víc-timas á consecuencia de la explosión del reve-llín de San Fernando, el día 25 de noviembre de 1895.

Recaudado

	Pesetas
Producto de la cuestación verificada en Palma	1189,83
Intereses redituados	50,23
Producto de la cuestación hecha en Barcelona	1551,50
Suma	2791,56

Distribución

	Pesetas
A Pedro Navarro Navarro	50,00
A Antonia Mesquida Vich, y Apolonia Sagreras Vidal.—Total 2, á 40 pesetas	80,00
A Sebastiana Rada Vidal	32,00
A Antonio José Alba Real, Arnaldo y Ventura Colom Oliver.—Total 4, á 28 pesetas	112,00
A María Alemañy Comas; Luisa Alemañy Valcaneras; Francisca Barceló Bordoy; Juan y Magdalena Cerdá Cavaña; Antonio Mut Bernat; Juana Mut Oliver; Lucas Nicolau Marí; Antonio, Juan y Josefina Oli-veres Garau; Margarita Real Servera; Catalina Reines; María, Sanda-lío y Vicente Ventura Juan.—Total 16, á 24 pesetas	384,00
A Jaime y José Arbona Cabrer; Antonio Coll Gordiola; Catalina Forteza Cortés; Catalina y Domingo Francepa Ramón; Bartolomé Gime-nez Noguera; Juana y María Jaume Mesquida; Bautista Lacomba Mas-sip; Angel, Salvador y Fernando Llorens Siuró; Ramón y Vicente Maró Ballester; Catalina Mut Oli-ver; Catalina Nicolau Marí; Ana, Antonia y María Rosselló Sampol; Pedro, María y Teresa Pons Alema-ñy; Catalina y Margarita Sánchez Barceló; Catalina Eleuterio y Ma-nuela Santamaría Reines; Margarita Servera; Magdalena (hija de Margarita Porcel), y Apolonia Vidal Vila.—Total 31 á 20 pesetas	620,00

A María Aments Valls; Paula Bordoy Gu rra; Silveria Caba; An-tonio, Francisco y Jaime Cantallops Maró; Margarita Cavaña; Andrés Lacomba Dols; Lorenzo Moranta Coll; José, Juan, Miguel y Pedro F. Moranta Espinoso; Bartolomé, Domingo, José y Margarita Oliver Roca; Catalina, Juana y Pedrona Pujadas Valcaneras; Francisco, Jo-sé, María A. y Mateo Riera Torres; Antonia Sampol Juan; Teresa Siuró; Juana Valcaneras; Francisca, Mar-garita, María y Miguel Vidal Ra-món.—Total 31, á 16 pesetas

A José Arbona Balaguer; Mateo Arbona; Antonio Cantallops; Rafael Coll Malondra; Francisca Cortés Perelló; Teresa Fiol Pol; Margarita Flores Pons; José Forteza; Rafael Francepa Crespi; Vicente Giménez Vera; Miguel Gómez; Antonio Jaume Salas; María Marí Ferrer; Vi-cente Marí Vich; José Moranta Fe-rrá; Juan Mut; Vicente Mut; Anto-nio Mut Vich; Ana Navarro Clar;



Don Ramón Dochao Rodríguez

Portero del Gobierno Civil

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus aflijidos hijos Román y Rose y demás parientes, suplican á sus ami-gos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al rosario y conducción del cadáver á las cuatro y media y cinco respectivamente.

Casa mortuoria—*Moncadas 4.*

Guillermo Nicolau Serralta; Silvano O iver Sagreras; Mateo Riera; Cata-lina Roig Mas; Mariano Roig To-rres; Manuel Sanch z García; María Sans Ramón; Antonia Taberner Vich, y Cristobal Vidal Bonet.—Total 30, á 13 pesetas

A Antonio Alemañy; Miguel Ara-das Serra; Antonio Badal Santella; Vicente Barceló Ginart; Concepción Bisquerra Marqués; María Coyas Rigo; Jaime Escandell; Juan Espel Rius; Juana Ana Estrany Prats; Juana Ana Gslab rt; Catalina Gi-ménez; Felisa Hernández; Ramón Lacomba; Margarita Llinás Sastre; Angela y Luisa Maró Ballester; Juana Mercant Rans; Bartolomé Monserrat Barceló; Ana Oliver Mar-torell; Antonio Oliver Roca; Marga-rita Pere ló Sampol; Ana María Pi-quero; Francisca Pol Alsina. Anto-nio Pujol Bestart, María Romón; Josefa Ramón Mesquida; Josefa Reus Perpinyá; Juana Riera Torres; Margarita Sancho; Micaela Sansó Roig; Bartolomé Santamaría Reines; Gabriel Santandreu; María Serra Crespi; Juan Serra Seguí; María Torres Torres, y Rafael Xamena Bordoy.—Total 36, á pesetas 10 50

A Antonio Bosch; Jaime Bosch Font; Ana María Cantallops; Juan Clar; Magdalena Coll Salas; Isabel M^a Cortés; Vicente Dols Montoro; Juan Fuster Valls; José y Pedro Isern Marí; Margarita Juan; Jaime Maró Pons; Margarita Mas Deyá; Miguel Mir Garau; Antonia, Geró-nima y María Mover Cifre; María Morlá Ferragut, Juan Mulet Bu-ssot; María Mut Vich, y Juana Ana Pujol.—Total 21, á pesetas 8,50

A Cristobal y María Alzamora Servera; María Clapés Planells; Francisca Ferrer Ferrer; Josefa Llopis; Norberta Martínez Gómez; Miguel Noguera, y María Vidal Gomis.—Tota 8, á 6 pesetas

A Antonia Riera, viuda de Juan Ginart, víctima de la segunda ex-plusión ocurrida en el revellín

Resumen		
Cargo		2791,56
Data		
1 lote de á 50	pesetas	50,00
2 " " á 40	"	80,00
1 " " á 32	"	32,00
4 " " á 28	"	112,00
16 " " á 24	"	384,00
31 " " á 20	"	620,00
31 " " á 16	"	496,00
30 " " á 13	"	390,00
36 " " á 10,50	"	378,00
21 " " á 8,50	"	178,50
8 " " á 6	"	48,00
1 " " á 23,06	"	23,06
Total, igual al cargo, pesetas 2791,56		
Palma 20 de diciembre de 1896.— <i>La Co-misión.</i>		

Recuerdos mallorquines
Día 23 de Diciembre 1713

Salió el virrey á la ciudad de Alcudia y á Lapeña, para revistar sus fuerzas de infan-tería y caballería, y regresó el 27 con 120 ca-ballos.

Confitería Frasquet

Inmenso y variado surtido en toda clase de turronec.
Especialidad en turrón legítimo de Gijona y anguilas de Toledo.

Fonda Blear (PLAZA MAYOR)
NOCHE BUENA

Se servirán cenas durante toda la noche.
Menú escogido.—Desde 3 pesetas cubierto hasta 10.

SERVICIO A LA CARTA
Salchichón y chorizos nuevos
J. MJLET Y COLL—MINONAS, 5

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

Varias noticias
Madrid 22 á las 4 m.

Se encuentra en esta población Mr. Go-ron, jefe de seguridad de policía en Pa-rís.
Está casi completamente instalado en Valencia el Sanatorio para recoger á los soldados que vuelven heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar.

Los búlgaros residentes en Salónica han dirigido una petición al Gobierno de la Su-blime Puerta para que les permita el esta-blecimiento de iglesias y escuelas en el dis-trito de Langada, en el que los búlgaros constituyen las dos terceras partes de la población.

El ejército inglés
Madrid 22 á las 4'10 m.

Lóndres.—Casi todos los periódicos se ocupan del presupuesto próximo á ser pre-sentado al parlamento inglés, en el cual será incluido un crédito extraordinario con destino al aumento del ejército regular. Serán creados nuevos regimientos de infan-tería; la caballería recibirá considerables refuerzos igualmente, y será dividida en tres brigadas, cuyas planas mayores resi-dirán en Aldershot, Colchester y Canter-bury. Asimismo serán organizadas bate-rias de campaña de seis piezas cada una.

Soriano
(De nuestro servicio particular)

En marcha.—Regalo
Madrid 22 á las 9'45 m.
(Recibido con retraso)

Habana.—En tres vapores ha marchado la columna del general Hernández, con objeto de ir á Manzanillo, donde se en-cuentra Calixto García. Espéranse grandes combates. Reina mucha ansiedad.
Varias damas de Méjico han enviado á los soldados españoles 8.000 pesos como aginaldo.

Sesión borrascosa
Madrid 22 á las 9'45 m.
(Recibido con retraso)

Roma.—En la Cámara de los diputados el señor Imbriani presentó una proposición firmada por los intransigentes de la extre-ma izquierda á favor de los intransigentes cubanos. El discurso que pronunció para apoyarla fué ahogado por los rumores y las protestas de la mayoría de las Cámaras.

El señor Rudini presidente del Consejo de ministros, formuló una enérgica pro-testa, diciendo que no tolerará que el Go-bierno italiano tome acuerdo alguno acerca de la proposición del señor Imbriani. Con este motivo elogió calurosamente á Espa-ña, y afirmó que es gloriosa la lucha que ésta sostiene en defensa de su territorio.

El señor Imbriani pretendió rectificar, pero la Cámara le interrumpió de nuevo y el presidente le llamó al orden repetidas veces.

El señor Imbriani protestó de que no se le escuchase, pronunciando entonces pala-bras duras que obligaron al presidente á intervenir otra vez, siendo éste muy aplau-dido al terminar su discurso.

De Washington.—La anexión de Cuba.—Mr. Cameron.—Declara-ciones.

Madrid 22 á las 9'45 m.
(Recibido con retraso)

Se han presentado al Senado de Was-hington nuevas proposiciones relativas al asunto de Cuba. En algunas de ellas se pi-de la anexión de la Gran Antilla.

Se insiste en que la Cámara de los repre-sentantes no aprobará la proposición de Mr. Cameron.

Mr. Miller, ex-fiscal del Tribunal Su-premo de los Estados Unidos, ha declara-do que las opiniones de Mr. Olney se ajustan á las leyes constitucionales de los Esta-dos Unidos.

Un dictámen.—Aplazamiento
Madrid 22 á las 9'45 m.
(Recibido con retraso)

Washington.—Ayer fué presentado al Senado el dictámen emitido por la Comisión de negocios extranjeros acerca de la pro-posición de Mr. Cameron.

El gobierno ha acordado que queden aplazadas todas las discusiones sobre las proposiciones presentadas relativas á la guerra de Cuba, hasta después de pasadas las vacaciones.

Con dicho acuerdo ha quedado aplazado por ahora el conflicto internacional.

Lectura de un dictámen
Madrid 22 á las 9'55 m.
(Recibido con retraso)

Dicen de Washington que en la sesión que celebró anoche el Senado, se dió lectu-ra al dictámen emitido acerca de la pro-posición de Mr. Cameron.

En él se citan varios casos de la inter-vencción extranjera en Europa y América. Sostiene que el mensaje de Mr. Cleve-land reconoce importancia á España para terminar la guerra de Cuba.

Se añade que el esfuerzo desesperado que hace España para mantener la soberanía de Cuba, significa solamente inútiles sacri-ficios de vidas humanas.

Por último, dice el Gobierno de los Es-tados Unidos, mantiene sentimientos amis-tosos con España y su deseo más vehemen-te es evitar que se entienda lo contrario.

Deportados cubanos
Madrid 22 á las 10'10 m.

Sevilla.—Procedentes de Cádiz han lle-gado á Alcalá de Guadaira, conducidos en carros custodiados por la guardia civil, 93 deportados cubanos de los destinados á di-ferentes presidios.

Marina de Guerra
Madrid 22 á las 10'10 m.

Informes particulares nuestros nos per-miten asegurar que el primero de Febrero se habrá aumentado nuestra escuadra con ocho barcos de guerra, entre los cuales figura el acorazado Colón. Con estos podre-mos ahora tener una escuadra compuesta de cinco acorazados, tres cruceros de pri-mera, tres de segunda, cuatro destructores y cuatro aviso-torpederos.

El cónsul de los Estados Unidos—Proyecto.

Madrid 22 á las 12'25 t.
(Recibido á las 7'10 n.)

Un despacho de Washington asegura que el cónsul general de los Estados Uni-dos en Cuba ha marchado á la Habana.

En Tánger el cuerpo diplomático estudia un proyecto para la creación de un cuerpo de policía internacional.

Fabra

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia
Habiéndose presentado los numararios J. B., J. S. y R. S. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 67.754, 67.091 y 69.124, en solitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifestaran haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en esta oficina dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.
Trascurrido el plazo citado que larán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.
Palma 18 de Diciembre de 1896.—El Vocal de turno, Juan Marqués.

ESTADISTICA

Nacimientos: Día 20.—Varones 1.—Hembras 1. Matrimonios: Día 20.—Don José Liebera Martorell con doña María Pilar Carricer Ferrer. Don Gabriel Marroig Torrens con doña Antonia Bosch Mir. Don José Lladó Riutord con doña M. de la Concepción Fluxá Cañellas. Don Juan González Alvarez con doña Margarita Tomás Mergues. Don Andrés Ventura con doña María Enseñat Cardell. Defunciones: Día 22.—Blas Mas Amer, casado, 69 años, c. de la Herreña, enteritis. Jaime Valls Seguí, 5 años, Génova, bronquitis.—Este enterrado en Génova. Hospicio provincial: Día 22.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Aitas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna. Registros del puerto de ayer a la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Despejada hay cirrus. Id. del horizonte. Calimoso. Dirección del viento. Fojío del tercer cuadrante. Estado de la mar. Llena. Buques a la vista. Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna. Incidencias. Acaeció con un cielo despejado, estando calimoso el horizonte. la mar llava y soplando al N. la ventolina A as ocho y media se hizo calma y a las nueve entabló lizera ventolina al tercer cuadrante; á medio día corria entablado dicho viento. Durante la tarde continuó el mismo viento pero más flojo. Noticias.—Entró la balandra San Sebastián. Salíó el pallebot Corazón.

Ultimas noticias de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular) Llegada de Salmerón.—Censura Barcelona 22 á las 11 n. Esta mañana ha llegado á esta ciudad

el señor Salmerón, habiendo acudido á la estación para recibirle numerosos amigos políticos y particulares.

Han sido objeto de las mayores censuras por parte del público, varios periódicos que han publicado los nombres de los procesados anarquistas condenados á diversas penas y los de los absueltos, porque la ley exige que se mantenga en secreto la sentencia hasta despues de aprobada por la autoridad superior.

Otras personas suponen que dichos datos son falsos, pues según ellos resultan muy pocos procesados condenados á la última pena, dado el número de los que pedía el Ministerio Fiscal, resultando que la mayoría son condenados á cadena temporal, algunos á ocho años de presidio y varios absueltos.

Amengual

(De nuestro servicio particular) Oficial de Cuba

Madrid 22 á las 7'30 t.

Un despacho oficial de la Habana que acaba de recibirse en el Ministerio de la Guerra da cuenta de que el general Weyler se embarcó anoche para Mariel, con objeto de empezar de nuevo las operaciones.

El general Weyler ha dispuesto que operen en combinación cuarenta batallones de infantería, varias compañías de artillería y algunos escuadrones de caballería, con objeto de dar una fuerte batida á los rebeldes situados en las lomas de Pinar del Rio.

Weyler se situará á la cabeza de cuatro batallones, entre los poblados de Candalaria, San Cristóbal y Palacios.

Levantamiento de varias partidas

Madrid 22 á las 9'45 n.

Varios telegramas recibidos durante la sesión del Consejo dan cuenta de haberse levantado en Novelda (Alicante) varias partidas de hon bres armados.

La guardia civil salió á perseguirlos causando varios muertos y heridos.

El texto de dichos despachos no han sido facilitados aún á la prensa.

Consejo de Ministros

Madrid 22 á las 10'50 n.

» » 10'55 »

La sesión del Consejo celebrada hoy ha durado cuatro horas, habiéndose estudiado detenidamente el mensaje de Mr. Cleveland.

El Gobierno entiende que dicho documento no debe ser objeto de una contestación al Gobierno de Washington y si de un detenido estudio de las contingencias que puedan sobrevenir.

No trataron referente á las campañas de Cuya y Filipinas.

Se dice que los Ministros acordaron aceptar el vapor Urania cedido por el acudalado propietario señor Recur.

Se acordó autorizar al señor Beránger para la adquisición de carbón para los buques de guerra, habriéndoles con este objeto un crédito de 300 mil pesetas.

Además se acordó la adquisición de postes telegráficos, la reparación de varios templos y, por último, se autorizaron varias obras públicas.

El vapor «Urania»

Madrid 22 á las 11 n.

El vapor Urania cedido al Gobierno por

el propietario señor Recur, costó 125 mil libras esterlinas, reúne excelentes condiciones para avio de escuadra, es de acero y tiene un buen andar.

El crucero alemán Irene ha salido de Hong Kong con rumbo á Manila.

Más sobre el levantamiento de Novelda.

Madrid 22 á las 11'15 n.

Se ha recibido algunos detalles de la carga dada por la guardia civil á la partida levantada en Novelda.

La guardia civil encontró á los facciosos en las afueras de la población, dándoles una fuerte carga, en la cual les causó siete muertos y varios heridos, resultando dos guardias civiles heridos.

Además les fué quitada la bandera, varios documentos republicanos, cartuchos y bombas de dinamita.

Los facciosos se internaron en los bosques, dejando alguno de ellos, á su huida las armas.

De Manila.—Noticias particulares

Madrid 22 á las 11'40 n.

Se ha recibido un despacho particular de Manila que dice que el general Polavieja guarda profunda reserva acerca del plan de operaciones.

Apesar de ello se sabe que tratará de evitar el contagio de la rebelión en las otras provincias aislando á los rebeldes.

Estos, pasadas las pascuas, se proponen atacar el presidio de Bilibing.

Continúan propagándose ideas separatistas habiendo sido recogidas varias proclamas, en las cuales propalan falsas promesas.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTOMAGO ARTIFICIAL. (6 polvos del Dr. KUMMEL), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.—Caja, 750, Moreno Miguel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo. Depósito en Palma, farmacia de las Coñías.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRANSATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía. Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico.—Servicio fijo. Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el 30 del actual el magnífico y grandioso vapor de acero de 8.200 toneladas, clasificado en 100 A I de Lloyd.

Conde Wifredo. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Se aplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de la carga que hayan de embarcar. Para informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLAZA, San Juan, 20, Palma. Nota.—El 30 de Enero saldrá el Martín Saenz. El tipo de flete será el mismo que rija en Barcelona para los vapores de esta compañía.

LAMPISTERIA La Farola Verde. 30--BROSSA--30. Meshero incandescente «Electro» más barato que ninguno. Perfumería española y extranjera á precios nunca vistos. Bateria de cocina, se regala. Toda clase de objetos en cristalería y porcelana á precios de fábrica. Estufas y kapis con su correspondiente servicio y servicios sueltos. La casa más económica de Palma 30--BROSSA--30.

LATOS. Ya sea catarral o de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PÁPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

NO MAS CASPA, NI CANA. NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricofero Padró. que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 60 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. S. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR. es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy fácil en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró. FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. S. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

TURRONES ¡Ya está aquí! El turronero de Jijona Francisco Garcia con su abundante y variado surtido de turrones jijona, Alicante, emma, nieve, imperial, especial (nueva elaboración de este año), negro y avellana. Peladillas de Alcoy, id. garrapiñadas, piñones, avís, cascás de Valencia, masapan de Toledo, pasteles de gloria, patatas de Málaga, calabazate, etc., etc. No lo olviden sus numerosos parroquianos y el público en general. Francisco Garcia está este año en el sitio de costumbre, calle de Jaime II, número 3, frente á la casa «Singer». Nota.—También participa Francisco Garcia á sus favorecedores, que según los umbre de otros años ha abierto otra tienda en la calle de Colón, número 34, donde se encontrará la misma calidad, variedad y economía en sus géneros sin competencia.

Venta. De una casa situada en el caserío de Cas Enagist's (Pont d'Inca, calle de la Levista óa, formando esquina con la calle de la Paz), compuesta de planta baja y piso, con cuatro cuartos dormitorios, dos salas, comedor, cocina, dos terrazas, cuartos, coquera y jardín con estera. Informará el Procurador Don Gabriel Marimón, Santa Bárbara, 11.

La Providencia COLMADO DE VICENTE POMAR. Son de primera calidad y garantidos los géneros que se venden en este establecimiento.

BLANCO Y NEGRO. Revista semanal ilustrada. La Administración de La Almodaina servirá á sus suscriptores actuales, y á cuantos se suscriban en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que se publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro. En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato da la exclusiva á La Almodaina. Los suscriptores forenses satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos. Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á las 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde. Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papleta de inscripción. El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almodaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER. se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos. Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 30 céntimos por cada número si fueren suscriptores de La Almodaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

La Fosfatina Falières. constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que produzca el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, descortisario la especialidad las farmacéuticas napolitanas y extranjeras. Baleario Balear. El 31 del corriente quedará cerrado por fin de temporada. Billar. Tanto se vende como se alquila uno en buen estado y con todos los accesorios correspondientes. Informarán en esta imprenta. CARTELES Y PROSPECTOS PARA TEATROS Y CIRCOS. Impresos ó litografiados se confeccionan en esta imprenta. Imprenta de Amengual y Muntaner